
动物学野外心得体会 野外实习心得体
会(通用5篇)

心得体会对个人的成长和发展具有重要意义，可以帮助个人
更好地理解和领悟所经历的事物，发现自身的不足和问题，
提高实践能力和解决问题的能力，促进与他人的交流和分享。
我们如何才能写得一篇优质的心得体会呢？下面我帮大家找
寻并整理了一些优秀的心得体会范文，我们一起来了解一下
吧。

动物学野外心得体会篇一

为期3天的药植野外实习结束了，说长不长，说短不短。

第一天，3个字：游公园！……。没错，就是游公园……。我
们来到华南植物园，在老师的带领下观看各种各样的植物，
哪怕我开始对植物还没啥感觉，觉得它们都是静悄悄地呆在
那里，最多在微风轻抚下微微摇动几下，没啥动感……不过
这次不是来旅游，而是来学习！所以要紧跟老师步伐，听老
师缘路的植物介绍。游了一天公园，好像跑了很多地方，做
了不少笔记，但感觉上大多都是普通植物，药用植物不多，
不过是为后两天的采集打下理论基础。

长话短说，第3天我们去了个像样点的地方，火炉山~这里真
的是冬游的好地方（可惜我们不是来冬游，回去还要考试
呢………）这里有山路，好走很多，同样地我们还是跟着老
师，听老师讲解和进行采集，照相，笔记等等……这天采了
不少新物种，虽然也有些重复的。上到山顶后，我们在山顶
大石上照相，这时让我想起我武协的一位兄弟曾经也来到这
里，两腿踏在两大石之间摆出个咏春的姿势（貌似很帅的样
子……囧……）照了个像，搞到我也想这样照回一张来串一
下我的`兄弟，哈哈~……（当然我没他那么自恋，嘻嘻……）
刚照完相，那些随队的研究生师兄师姐又立刻发现石头旁的



物种并继续认真的观察，看来学习就应该有这样的态度，呵
呵，研究生师兄师姐在我们这群小朋友面前做了好榜样！

3天的实习大概这样，而且每天回来后晚上还要以小组为单位
进行笔记整理，植物整理，认种复习等等繁琐的工作，每天
都搞到很晚，虽然累但大家都很有激情（尤其是刚才提到的
志鹏兄，已经被人列入“大疯子科”中了，呵呵~）

总结就差不多了，我觉得实习最重要的是过程，在这个过程
中能学到什么，领悟到什么技能，只要付出了努力，结果如
何不是最重要了，享受过程，这就是人生！

动物学野外心得体会篇二

为期一周的北京人文地理野外综合实习结束了。这是我第二
次去北京，但是，与第一次旅游相比，本次带有旅游性质的
实习让我对很多景点有了更加深入的了解，对于城市面貌、
城市规划、城市发展历史等专业问题也有了进一步的具体认
识，对我来说，本次实习可以说是获益匪浅。现在，我从以
下几个方面分析一下自己北京实习的收获。

北海公园四周的建筑群(选自中国国家地理)北海公园四周的
建筑群(选自中国国家地理)

温馨，在目前城市急剧扩张的年代，却显得宝贵和脆弱。看
着这样的“现代国际大都市”北京，我突然间想起建国初期
梁思成先生的双星闪耀计划，如果当时的计划成型，如果整
个老北京城能够完整的保存下来，如果北京城市的定位从开
始就不是经济中心，我不敢想象呈现在我面前的是怎样的宏
伟与震撼:她以规整、恢弘为基调，以南北中轴线上的皇家建
筑为主题，以大片低矮、灰暗的民居衬其崇高、辉煌。现在，
由于现代建筑的发展，北京已经越来越四不像：不像“世界
著名古都”，不像“现代国际大都市”，不像“宜居城市”，
不像“帝王之城”。



古老北京的建筑是先祖留给世人的财富，维护古都风貌的问
题显得日趋紧迫。北京城具有悠久历史的传统建筑是无与伦
比的，天坛的祈年殿、皇城的******、景山上的万春亭等是
世界公认的北京标志性建筑，这是北京最为突出的特点和价
值所在，不管北京怎样定位与发展，都不能以牺牲自己的历
史文脉为代价。

去北京感受最深的应该是人多车多。不论是公交还是地铁，
绝不会给你留出一片自己思考的天地。即使在最后一班公交
和地铁上，也不能让你放下一天沉重的负担好好享受须臾的
轻松。不论怎样批判北京的城市的规划，不得不承认，北京
的交通规划已经很伟大了，接近两千万的人口拥挤在一万平
方千米的地方，每天近千万人次的人口流动，真是为难了那
些交通规划师们。我在拥挤的地铁上常常在想，万一地铁出
故障停止运行，那北京城就得瘫痪了。虽然设计者很不容易，
但是还是有几点关于北京交通的想法不得不说。

第三，进入大城市，明显感觉到私家车太多了，虽然北京曾
经采取过单双号限行等措施，可是北京拥堵的交通还是外地
人到北京最大的感受。

说了以上几点，再笼统的提几点建议:1、控制中心城区车流
量，借鉴国外城市的成功经验，实行进城收费制度，单双号
限行等制度。

2.继续发展以地铁公交为主的公共交通。不得不承认，公共
交通在现代交通体系中发挥着重要作用，而地铁由于其速度
快、运力大等优点，更应重点开发。现在北京已经有十三条
地铁线，数量位居全国之首，但是大规模的人流量还是让地
铁不堪重负。我们在北京实习的几天，正式北京地铁运行的
高峰期，每天的人流量高大200万以上。当然我们也有切身体
会，能挤上地铁我们就很高兴了，从不奢望有座。

3、完善交通基础设施建设，改建不利于通行的道路、立交桥



等，还北京一个通畅流淌的“血管”。经过查阅资料，北京
需要对包括西直门、北辰西桥、万泉河桥、苏州桥和三元桥
在内的5处立交桥进行改建。

4、限制私家车的过度发展。北京的交通建设步伐很快，可是
还是赶不上私家车扩展的速度，为了拉动经济增长，私家车
进入了急速扩张时代，现在，考虑到各方面因素，是对北京
的私家车限制发展的时候了。我们希望看到，通过各种措施
的实行，北京的交通状况有很大改善，方便市民出行，也给
世界展现一个国家首都的良好形象。

北京大约位于东经115°23′，北纬39°54′，年降水量600
多毫米，年平均气温10—12摄氏度，属于典型的暖温带、半
湿润大陆性季风气候。这是我们国家北方地区的典型气候类
型，没有什么特别的，但是，北京的特别之处在于，在并不
丰富的降水条件下，北京却有众多的河流水系，有被乾隆皇
帝认为的'“味甘，质轻”的玉泉之水，此外，城区内也有大
面积的湖泊水域。河流水系的存在当然是北京城形成的基础，
而众多湖泊的分布则为北京这个“千年古都”加上了一丝灵
动与生如画颐和园奥林匹克公园，奥林匹克公园，北京新地
标机。在北京城区，利用几天的实习时间，我游览了北京的
颐和园昆明湖、圆明园福海、北大的未名湖、玉渊潭、紫御
湾、奥林匹克公园的龙形水系还有著名的北海和什刹海。这
些或者人造水系，或者天然水系，都被北京的高楼大厦孤立
的分割在城市的各个角落，守护着属于自己的那份宁静与恬
然。在这些城市中的“世外桃源”，或者成为著名旅游区，
或者成为市民休闲娱乐之所，或者为大学所占据，甚至成为
国家领导ren的居住地和国家新的名片。漫步在这些大面积的
水域旁边，我仿佛突然想到了北京能够成为千年都城的一个
原因：从辽金开始建立都城的北京，其建立者是北方更加干
旱的少数民族，当他们的金戈铁马征服中原时，他们自然会
选择水源丰富的地方作为都城，拥有五大水系，众多大小湖
泊，扼交通要道的北京当然是第一选择。北京城区湖泊的分
布不仅仅只是如“花瓶”般摆设，小面积水域对于地方性小



气候的显著改善作用在北京体现的非常明显。城区的各个湖
泊，尤其是水域面积比较广大的昆明湖、福海地区对于北京
城区空气的加湿作用非常明显。当然，所剩余的北京“湖
群”是幸运的，因为他们躲过了建国以来对于生态环境的浩
劫，躲过了经济盲目发展下对于北京水域所造成的破坏，可
惜的是，波光粼粼的太平湖，具有深厚历史内涵的护城河已
经消失在人们的视野中，只能在唯美的照片中寻找属于哪个
年代残存的记忆。希望北京的湖泊能坚强的生存在高楼大厦
之间，在浮躁的社会中给城市以最后的平静。在沉重的考研
压力我们获得了一周的时间放松心情，变换了一种角度学习
知识，非常感谢院系给我们提供的机会，也非常感谢跟随我
们的实习老师，没有你们的讲解，我们不会学到属于我们的
专业知识。

在北京实习的一周让我开阔了眼界，增长了见识，学到了太
多书本上没有的学问。北京实习的点点滴滴永远是我印在脑
海中的珍贵记忆。

动物学野外心得体会篇三

植物对很多人来说就是被人们种植的绿色的有生命的生物。
其实植物的概念并不是这样，有的细菌如蓝藻也属植物的范
畴。植物是指能将无机物转化为有机物的一类自养型生物。
它是自然界的生产者，对于维持自然界的生态平衡有着重要
的意义。我很喜欢植物，我喜欢研究它的根、茎、叶、花、
果实、种子六大器官，喜欢了解植物的药用价值，所以我很
期待植物学的野外实习，这样我就可以实地考察它们，近距
离接触它们，以便更好的理解掌握书本知识了。

记得在刚开始学习植物学的时候，师兄就跟我们说之后会有
一次的野外实习，从那时侯起，我就非常期待，认为终于有
了一个机会可以到大自然中去，去感受、去探索。实习的日
子终于到了!在兴奋与期待中我们踏上了旅途。真正实习时要
比想象中累的多，困难的多。爬山时又要穿上长衫长裤，大



家叫苦不迭。表面上虽叫苦连天，大家在野外实习时却丝毫
都没有马虎。每认识一种植物，大家就先认真采集植物或拍
照，然后见到不认识或听不清晰的就拉着老师问个不停，为
了弄清晰一个问题把老师都问到烦了也不肯停下来。在这次
的实习生活中我们收获了许多，觉得即使再辛苦也是值得的。
即使下雨天，依然没使我们停下实习的脚步，依然撑着伞，
穿着雨衣，一路认植物。

上山后我们被分成几个大组，各个大组在相应老师的带领下
带着枝剪、采集袋就去采集植物了。我归属于张老师的带领
下。张老师带着我们那一大组往山上走，当见到常见的植物
时，张老师就向我们讲解它是什么科、什么属、什么种、果
实的类型或花序的类型或这两者，有时还介绍植物背后的小
故事，我们边听边记，然后老师就让学生把它剪下来留作标
本。不知不觉就到了吃午饭的时间，我们就收拾好工具、背
着标本回去了。

因为植物不像动物那样有活动的能力，所以上午的收获自然
不会少，同时我也学到了很多东西：第一，在观察的时候，
我们首先要注意这株植物的整体形态(木本还是草本?直立还
是攀援?)，然后再从叶形、叶缘、叶脉、气味、花、果实等
细节特征去观察鉴别，以前总认为一棵树上的叶子都是雷同
的，不会有多大区别，但现在不这么认为了，因为评判叶子
是否一样的标准有叶形、叶尖、叶缘、叶脉等;第二，要把理
论知识运用到实际观察鉴别植物的过程中，不能一味听老师
讲，老师说什么就是什么，自己只需要提供手记录老师讲的
东西就行了。可是我觉得这其中也有几点不足：一是这全部
由老师讲学生记，并不能培养学生分析问题和解决问题的实
际能力;二是大家都跟着老师转，没有独立观察鉴别植物的机
会，达不到提高学生独立工作的能力;三是学生“保护资源，
珍爱生命”的意识不强，学生采集标本时不去考虑这种植物
的现存量，只知道采，而且毫不留情，就像鬼子扫荡敌人一
样要把他们消灭掉。



在这短短的几天植物学野外实习中，我亲身体验到了植物的
自身魅力，在这个过程中，我领会了野外实习对专业的巩固
和提高的重要性。它是检验理论的一块试金石;是课堂内与课
堂外的互补;是理论与实践的统一;是教与学的互动;是感性和
理性的升华。这几天的实习过程，也培养了我们吃苦耐劳的
精神，提高了我们的综合与分析能力，让我们产生了对大自
然的新奇与美丽的赞叹与热爱之情。我们学会了独立思考、
团结互助、不停探索。

野外实习巩固了我们的课堂知识，我们在实习过程中积极运
用课堂知识去观察、识别各种植物、仔细辨别类似植物之间
的不同之处。这样理论联系实际，不仅加深了我们对课本知
识的印象，而且培养了我们对课本知识的运用能力。我们亲
眼看到了百合科、豆科等各科属的代表性植物。

在国家4a级风景区-缙云山，我们看到了很多从来都没有见过
的花草树木，有些花开得特别艳丽、有些果长得很奇异、每
当这时同学们就特别兴奋、问题也特别多。这很好地激发了
大家的学习爱好，还扩大视野，增长了我们的见识!由于这次
实习差不多都在野外，条件比较艰苦，所以这次实习也很考
验大家的体力和意志力。在实习过程中虽然大家都又苦又热
又累，但是在遇到困难的时候大家都互相帮助、互相协作、
互相团结，在大家的互相努力、合作下很好地完成了实习任
务。实习中大家忙中偷乐，有说有笑，实习的道路上不仅留
下了同学们的汗水，也留下了同学们的欢声笑语，当然还有
很多难忘而美好的回忆!

这一次实习已经归来了，我们在实习中也遇到过困难，也有
苦闷的时候，但是在我不断的努力后，我找到了更多的实习
方法，我也找到了很多的实习经验，不过在野外有的`时候怕
怕的，真的是有点发怵，不过我都克服了。

20xx年9月11号至10月7号，我们11级生态学的同学进行了一
次探究性的专业野外综合实习，此次实习一改原来走马观花



式的实习方式，把个部门地理实习的性质由一般认识性实习，
变为在认识的基础上进行综合性、探究性实习。在实习中师
生克服多变的天气条件，认真开展各项实习工作。通过这次
实习，使我们掌握了自然地理野外调查的一般方法，获得了
理论联系实际的机会，深化了认识，提升了综合能力。此次
实习达到了预期目的，获得了圆满成功，学生反映良好。

这次实习强调学生主动探究学习，在教师介绍实习线路(点)
区域背景、野外观察方法的情况下，学生分组调查，收集数
据，然后展开讨论，最后进行成果总结交流。

结合实习区实际在实习之前老师就预设了各种专题性课题，
学生可进行选择，并要求作为最终成果提交。这样既增加了
实习的目的性，也调动了学生实习的主动性。同时，也突出
了实习的研究性。我觉得很值得推广。

在实习过程中老师及时对实习内容总结以及专业知识进行讲
解，帮助学生巩固、消化实习内容的工作，充分实现师生间
的良性互动，实习效果得到很大的提高。

实习期间非常辛苦，因此，保障大家的后勤生活，让大家在
实习过程中无后顾之忧尤为重要。为了保证实习的顺利进行，
老师和班委们，无论是饮食方面还是住宿方面，都尽量在经
费范围内做到最好，为整个实习工作提供了强有力的保障，
这方面我觉得做得很好。

通过这次实习我们也发现一些亟待解决的问题。即实习时间
短，要跑的点又多，每天除了吃饭睡觉时间，都在车上度过，
长途的跋涉让我们都很累，在这种条件下学生心里也会发生
一些不良反应，给实习期间学生管理工作增加了难度。因此，
希望学院考虑实习时间和在外作息时间的安排的变更。

在领导的关怀和重视下，经过师生的共同努力，此次实习取
得了圆满的效果：实习期间无一意外事件发生，师生都平安



的完成了实习任务;对于即将毕业我我们来说，这次实习无疑
又给我们的大学生活留下了一段难忘的经历和回忆。

动物学野外心得体会篇四

第一段：介绍实习背景及目的（200字）

本学期，我参与了一项野外植物实习活动，该活动是为了让
我们体验野外植物的观察、收集及分类工作，培养我们对植
物的兴趣以及学习科学研究的方法。实习期间，我们前往山
区和湿地，对各种植物进行了仔细观察和记录，了解了植物
的生态特点和它们在生态系统中的作用。通过这次实习，我
不仅加深了对植物的了解，还提高了分析问题和解决问题的
能力。

第二段：实习内容及收获（300字）

在这次实习中，我们首先了解了植物学的基本知识，学习了
植物的形态、生长习性和分类方法。然后，我们分成小组前
往野外进行观察和实地收集工作。每个小组选定一块区域，
对其内植物进行详细的观察，并进行植物标本的制作。实习
期间，我们遇到了各种各样的植物，有的是我们从未见过的，
有的是我们只在书本中见过的。通过观察和记录，我们能够
更加深入地了解植物的特点和它们在生态系统中的作用。此
外，我们还学会了植物的分类方法，能够快速而准确地将观
察到的植物进行分类。这次实习对于我们提高对植物的认识
和分析能力有着非常重要的作用。

第三段：实习中的困难及解决方法（300字）

在实习过程中，我们也遇到了一些困难，最主要的是在野外
遇到了一些虫子和蛇。有些同学对这些生物感到恐惧，影响
了他们对植物的观察和记录。但是，我们的导师告诉我们这
些生物并不会主动攻击人类，只有人类主动干涉它们的时候



才会发生危险。于是，我们学会了保持冷静，保持与自然界
的和谐，并且采取了一些防护措施，如穿长靴和长裤，让我
们能够安全地进行观察和记录。

第四段：实习感受及对未来研究的影响（300字）

通过这次野外植物实习，我感受到了大自然的神奇和多样性。
植物是大自然的瑰宝，它们与其他生物共同构成了一个完整
的生态系统。通过仔细观察和记录植物的特点，我深入了解
了植物的多样性和复杂性，以及它们与其他生物相互依存的
关系。这次实习不仅增加了我对植物的了解，还培养了我对
科学研究的兴趣和能力。我希望以后能继续从事植物学研究，
为保护和保存植物多样性做出自己的贡献。

第五段：总结实习经历和体会（200字）

通过这次野外植物实习，我不仅了解了植物的形态和习性，
还培养了观察和分析问题的能力。尽管在实习中遇到了一些
困难，但是通过对导师的学习和自己的努力，我们克服了这
些困难。这次实习让我深刻体会到了科学研究的重要性和困
难性，也为我今后研究学习提供了很好的基础。我相信，通
过不断的学习与实践，我一定能在植物研究领域做出自己的
贡献。这次野外植物实习，让我有了更深刻的认识和体会，
也为我打下了坚实的基础。

（总字数：1300字）

动物学野外心得体会篇五

云台山野外实习心得体会6月中旬，在老师的带领下，我们离
开了学校来到国家保护区云台山。记得13日的前一天晚上，
我真的无法入睡，知道明天就要去野外实习了，我很期待也
很兴奋，直到夜深2点钟左右，才开始进入梦乡。日的早晨，
我听到了隔壁宿舍传来13，“拼咧啪啦”的响声。我也就起



来看到大家都在忙着收拾东西，我往外面一看，天天还没有
亮好。我慌了，也起来收拾了东西，这简直就是蚂蚁搬家嘛！
等车。。。。坐在舒适的校车上，我们开始踏上了新的旅途，
两个多小时过后，我们的车渐渐地临近了我们的母的地——
云台山。这是我突然感到了一种宁静，一排排的岩石山高地
不平的耸立着，山上披着一层绿绿的毛毯，多美啊！终于到
了目的地，我们下了车。下好了行李，休息了一会，老师们
很细心地教我们上昆虫网，这时我能感动老师的细心教导。
我们拿着昆虫网来到了云台山的脚下铺虫，沿着公路走了一
圈，同时也是熟悉云台山的周边环境。实习正式开始了，这
是第二天，我们组主要是学习植物，跟着带领我们的老师终
于走进了云台山。以前那些常见的植物不认识的，在老师的
讲解下认识了一下，比如：鸢尾、当归、构树、水杉、凤尾
蕨、铁线蕨···。当我们爬到了山顶上，我一眼
望···下去，白蒙蒙的雾气盘绕在山间，有一些务慢慢的
升到了山顶上。我感觉自己看到了仙界，太神奇了，哇！好
美啊！这样的美景早已让我忘记了采植物、认植物的辛苦。
接着下一天，是我最失望的一天。那天在山里林为了观察鸟，
跑了一天。一个“累”字写在了我的脸上，因为我停下来的
时候我的脚会发抖。在山林里穿梭，只听到鸟的叫声，我却
看不清鸟的样子。真的是“只闻其声，不闻其人”。虽然今
天是最累的一天，是值得的，至少我知道了7种鸟：暗灰鹃鵙、
黄腰柳莺、喜鹊、白颊噪鹛、布谷···。···记得最深
刻的是第四天，这天我们主要是铺昆虫。老师们都很累了，
但他们不怕苦不怕累，依然带我们进山学习，给我们讲知识。
中午的时候跟我们一样在山里吃自己带来的酸菜饭，吃起来
我觉得很好吃。老师们从来不敢掉以轻心，一路叮嘱我们要
注意安全···。···总之，这次实习我学会了很多东西。
学到了一些植物、动物、昆虫的有关知识，巩固了在课堂上
学习的'知识，进一步了解了他们的生后环境，更能形象的认
识了它们。同时也发现了，其实我们的老师很可爱，对他们
的职业也很热爱，对我们细心指导。最让我难忘的是老师的
那一张张笑脸，让我感到非常温暖。



他们对我们的呵护，用言语无法表达。最难忘难过的是跟同
伴们一起上山、一起铺虫、一起才植物、一起吃饭，偶尔有
些不愉快，但始终还是快乐的，。在这次活动中我们的友谊
又进一步的得到了神华。我想对我们的老师说，“您们辛苦
了，谢谢！”在这短暂的旅途中，我不仅仅体会到了学习的
快乐，而且还体会到了老师们的关爱、同学们之间的温暖、
大自然的魅力和神奇。


